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奥运茗品茗品

本报北京专电（记者 刘超峰 文 李
利强 图）昨天从武术散打赛场传来喜
讯，我省选手张帅可在武术散打决赛
中，以两局均取胜的绝对优势击败俄罗
斯选手尚杜拉耶夫，为河南代表团夺得
一枚特设项目的金牌。

本场比赛俄罗斯选手一上来就显
示出了很强的攻击欲望，用他擅长的后
手拳不断向张帅可进攻，但在咄咄逼人
的对手面前，张帅可显得很有耐心，一
边尽量缩短双方的距离，让身高和臂长
都优于自己的尚杜拉耶夫的优势无从
发挥，一边在防守的同时，张帅可也不
失时机地连续击中对方的有效部位，顺
利拿下第一局。

第一局获胜后，张帅可在第二局就

打得积极主动的多，而急于扳回比分的
尚杜拉耶夫同样加强了进攻，但情急之
下，反倒不断将胸前的空档暴露出来，
被张帅可连连击中。在比赛还剩下 23
秒的时候，尚杜拉耶夫一个抱摔将张帅
可摔倒在地，一度引起观众的担心，但
最终凭借此前积累的巨大优势，张帅可
有惊无险地拿下第二局，最终拿下比
赛，如愿将“金镶玉”挂在了自己胸前。

“这和我们预想的一样，尚杜拉耶
夫在去年的世锦赛上就和张帅可交过
手，这一年来进步也很快。比赛前一天
晚上，我们教练组一直到深夜还在观看
他的比赛录像，确定了防守反击的战
术，最终夺得这枚沉甸甸的金牌，更为
河南赢得了荣誉。”赛后教练刘海科激
动地说。

特设项目奥体掀狂飙

河南张帅可勇夺散打首金河南张帅可勇夺散打首金

比赛激烈进行。

昨天的奥体中心体育馆，一位英
姿飒爽的英俊少年成了体育馆关注
的焦点，他就是来自河南少林塔沟武
术学校的帅小伙张帅可，武术比赛第
一次作为奥运特设项目，凭借超人的
实力和坚强的斗志，张帅可一路过关
崭将,最终顺利夺得男子散打 56公斤
级冠军。比赛结束的锣声响起，场边
的国家散打队教练组组长张根学和
教练刘海科就一跃而起，伸出双臂庆
贺，少顷，场地中央的裁判将张帅可
的左臂高高扬起，场内顿时响起热烈
的欢呼声。

武侠情结求学塔沟武校

80年代一部以少林武术为题材的
电影《少林寺》红遍大江南北，激起了
无数中国少年的武术情结。张帅可这
个来自河北省邯郸市的小伙子对少林
武术更是情有独钟。1996年，14岁的
张帅可带着自己的武侠梦想慕名踏入
了塔沟武校的大门。

张帅可不但天资聪颖，而且勤
奋好学。在教练的细心指导下，他
的武术技艺与日精进，成了教练的
得意弟子。由于张帅可的成绩优

异，入校的第一年就被选入参加校
内散打挑战赛，他的突出表现引起
了总教练刘海科的注意，于是被选
入了学校散打队。这可是塔沟弟子
梦寐以求的荣誉，熟知底细的人都
知道，校队堪称是塔沟武术学校的
王牌军团，他们纵横中国武坛，征战
世界竞技赛场，为塔沟、为河南、为
中国夺得了一个又一个的荣誉和奖
杯。这一次彻底改变了张帅可的人
生，把他美好的武侠情结转变为弘
扬少林武术的内在动力，踏上了竞
技武术的征程。

三年磨砺铺平冠军之路

初入校队的张帅可比起技术全
面、临战经验丰富的师兄弟们，还有
相当的差距，张帅可并没有因眼前的
差距而退缩，而是用加倍的努力来缩
短这个差距。功夫不负有心人，三年
的校队砥砺很快使张帅可成为一个
技术全面的队员。适逢登封市体育
局举行的世纪馆校赛，学校领导为了
锻炼二线队员的赛场经验，初次让张
帅可参加 48公斤级的比赛，当时只是
出于历练队员的考虑，并没有寄予太

大的希望，然而张帅可技压群雄，连
胜五场以绝对的优势夺得冠军。自
此，张帅可赢得了“擂场杀手”的美
誉。登封市馆校赛的折桂使张帅可
真正走进总教练刘海科的视野，他也
因此被当做一线队员进行培训和训
练。

大赛锤炼淬成利剑

素有“魔头”教练之称的刘海科
总教练根据张帅可的自身特点设置
了一套以赛代训、以赛促训、赛训结
合的独特训练模式，这个武术新秀也
没有辜负期望，经过历次大赛的锤
炼，最终被淬炼成一把熠熠生辉的赛
场利剑。

张帅可自参赛以来，创下了赛场
不败的辉煌战绩，成为一位名符其实
的武坛常青树。2000年 11月，在越南
河内举行的第五届亚洲散打锦标赛
上荣获 48公斤级冠军；2003年 12月，
在澳门举行的第七届武术锦标赛上
荣获 56 公斤级冠军；2006 年 4 月份，
在“第二届韩中武术散打国家代表队
交流战”中获得男子 56 公斤级金腰
带。

精细准备只为圆梦时

自 2006年起，张帅可在国内外的
各项大赛中就从来没有输掉过任何一
场比赛，因此是男子散打 56公斤级这
个项目上的最大夺冠热门。去年年底
开始，国家散打队就在西安开始集

中。单是张帅可一个人，国家队就从
塔沟武校抽调了 6个很有实力的队员
作为他的陪练，模仿各个对手的特点，
在训练中充当“靶子”。

在轻松闯过前两轮之后，张帅可
在决赛中迎来了俄罗斯选手尚杜拉耶
夫。“这和我们预想的一样，尚杜拉耶
夫在去年的世锦赛上就和张帅可交过
手，这一年来进步也很快。比赛前一
天晚上我们教练组一直到深夜还在观
看他的比赛录像，最终确定了防守反
击的战术。”刘海科在事后说。

过关斩将 问鼎奥运金镶玉

2008 年，奥林匹克运动会要在北
京举行，武术在奥运会期间将作为一
个特设项目出现，经过层层选拔之后，
张帅可又一次披挂上阵，踏上了入选
奥运会比赛的征程。

“武术是我们的国粹，河南省是
武术大省，作为唯一一个代表中国
参加散打比赛的张帅可，也负有维
护我们这个武术大省荣誉的责任。
所以从一开始我们就定下了必须拿
到‘金镶玉’的目标。”教练刘海科
说。

昨天上午 10 时，石破天惊的一
刻！这是一场技术与意志的较量，最
终张帅可果然不负众望，成为奥运历
史上第一位 56公斤级世界武术霸主，
将这枚令人艳羡的“金镶玉”顺利拿
下。 本报北京专电 记者 刘超峰 文

李利强 图

张帅可站在冠军领奖台上，向观众挥手致意。

嵩山脚下走来“武林冠军”

夜阑珊，人已寐。一片静谧祥和中，月
光透过薄薄的云层洒在了地面，楼下街边
的食档如往常一般坐着三两桌“刷夜”之
客。传完最后一篇稿子，我们终于可以为
这次的北京奥运报道，画上一个较为圆满
的句号。

刚才的“鸟巢”，又是一个数十亿人
瞩目的焦点，各国的运动员在享受着、回
忆着参加北京奥运会的难忘经历，近十
万人与运动员们一起在这个大 Party 上尽
情狂欢。夜空中，星星调皮地眨着眼睛，

“咚咚”的焰火脆响声不时袭击着耳膜，
仰头望去，一朵朵绚烂夺目的花朵出现
在天空。等待了 7 年的奥运会就这样在
精彩中结束了，7 年的精心周密地筹办换
来了 16 天完美的盛会，我们的“北京奥运
报道小组”也用几个月的策划和 20 天的
辛勤劳动，换来了我们以为还算丰硕的
成果。

对于 20天的北京奥运报道生活，确实
有太多太多的感慨。感慨天空之蓝、感慨
交通之便、感慨志愿者之情、感慨京城人之
善……当然，更多的感慨来自报道过程中
的“酸甜苦辣”。

奥运会是全球的体育盛会，国内外有
很多的媒体需要参与报道，因此，我们作
为国内地方报纸的记者，想得到一个正式
注册的记者证比登天还难，既然天都登不
上去，那就不想记者证之事了。但这次奥
运会是在家门口举行，国人对其关注度超
过以往任何一届，我们的报纸当然也要发

出自己的声音。于是，“郑州日报北京奥
运报道小组”在奥运会开幕的前三天进驻
到北京。

奥运之前，疯传北京的酒店房价普
通标间在 3000 元左右，且极有可能根本
就找不到，因此，我们在北京住进了经过
千方寻找觅来的民居。住在租来的房子
里，很多事情是要自己去解决的。比如
说，对我们做记者的来说，人手一台的笔
记本电脑必须能上网才成。仅这上网一
件事，就把我们这些电脑“二把糙”搞到
焦头烂额，由于我在其中还算“高手”，在
上网一事上立功最大，因此被封了一“网
管”称号。民居的书房也就成了我们的
工作间，美其名“媒体工作室”。

办公地方有了，睡觉地方的安排又让
我们大挠其头。好在民居中有一间是木
板地，“王头”抵京当天就与房东出去购置
了三个床垫，将其置于木板地房间，三个
大老爷们儿的“床”是有了。由于我们小
组还有位女同志，享受了“单间”的待遇，
另一个比姚明低点的哥们儿只好窝在沙
发上，第二天早上听他常说的一句话就
是：“哎呀我的腰！”

当然，解决了后勤之事，我们最主要
的任务还是在京城游走，抓各种与奥运
有关的新闻，观察各种与奥运有关的事
务。来北京的第一天，我与摄影记者小
李在“鸟巢”附近转悠了三个半小时，场
馆进不去，我们就在外面寻找一切与奥
运有关的线索。后方责任编辑发短信

问：“今天有无重要稿件？”我回道：“重
要的俺们弄不来，俺们只会打擦边球。”
在乒乓球运动中，打出“擦边球”是一种
运气，我们会打“擦边球”，可见能耐之
大。

京城之大众人皆知，地铁和自己的双
腿是我们最常用的交通工具，本着节约的
原则，出租车在我们眼里属豪华与奢侈一
类。因此，每日黄昏时，总能看到几个疲惫
的身影，在夕阳下影子越拖越长，钻进民居
所处的小区中。一日，天天在京城“策马”
的我，走起路稍有瘸拐，同行人甚为关心地
问：“你这马腿没事吧？”“马腿”晚上歇歇肯
定没事，可一天我听说同事们忙碌到下午5
点多，才吃上当天的第一餐，已大快朵颐两
顿的我，眼眶多少有些湿润，那种饥肠辘辘
的感觉不是什么好滋味。

当然，在这20天当中，我们同全世界人
民一样，也在享受奥运会带来的乐趣。尽
管我们想尽了一切办法进入场馆，但由于
客观条件的制约，我们小组的报道定位，就
是通过自己的眼睛，记录下场馆以外的奥
运方方面面。在北京期间，我们亲身感受
到奥运会举办地的热烈氛围，在激动的心
情下现场观看了几场奥运比赛，在传完稿
子后可以狼吞虎咽地将房东准备好的晚饭
一扫而光……

北京奥运虽已落幕，但她注定会载入
史册；奥运报道虽已结束，但我们会把这份
经历，永远珍藏在记忆之中。

本报北京专电 记者 王文捷

王力宏：
张艺谋是大将军

昨 晚 ，王 力 宏 在 鸟 巢 的
奥 运 闭 幕 式 上 和 韩 国 明 星
Rain 等一起为奥运献唱，谈
起和总导演张艺谋的合作，
王力宏言谈中充满了钦佩与
敬仰：“张艺谋导演给我的印
象是超棒的，他就像一位大
将军，在导演的位置上指挥
着千军万马在表演，实在太
不简单了。”

不过王力宏表示，虽然和
张艺谋导演在奥运期间有合
作，可是自己还没有勇气向他
提出合作的要求。“不过我会随

时做好准备，只要能够和张导
演合作，我愿意为他做任何的
事情。”

奥运会结束了，但王力宏
与奥运这段不得不说的故事让
人眷恋：今年 3月，他成为传递
2008 奥运圣火的火炬手之一，
作为第一批华人代表，和中国
奥运第一人刘长春之子刘鸿亮
接棒。“到希腊传递火炬，从奥
运的发源地起跑，感觉很神奇
很神圣，那个火炬现在还留在
我的录音室，我觉得代表很多
的感情在里面。”

王力宏力赞北京奥运会：
“这是一件让中国人值得骄傲
的大事，我们表现出良好的大
国风采，我想今后，不管是在主
办方面，还是在选手表现方面，
会让大家可以感动很久。”

张学友：
不会是鸟巢个唱第一人

和王力宏一同露面的歌神
张学友透露，在北京奥运会之
前，网球项目是他的最爱，不过
由于在收看赛事转播的过程中
看到了中国举重队的神奇表
现，张学友的兴趣发生了转变。

“我现在比较喜欢看举重
的赛事，中国举重队那种战无

不胜的霸气，能让收看比赛的
中国观众感到无比的自豪和
骄傲，这两个多礼拜带给我很
多不同的情绪，有时兴奋，有
时候也有失落，但骄傲占了绝
大多数。”张学友还自爆最喜
欢的运动员是程菲，学友表示
不管如何，程菲都是他心中最
棒的。

另据了解，目前已经有数家
公司跟国家体育场签下了10月7
日与10月25日的演出场次，对于
10月7日首场“鸟巢”演唱会的举
办艺人是谁，现在还是个悬念，有
消息传张学友、张惠妹、周杰伦及
Rain等人都在洽谈中，张学友会
不会“先声夺人”？

“歌神”表现相当谨慎：“鸟
巢是很棒的具有国际水准的体
育场地，但我想我不可能是第
一个在鸟巢做演唱会的，因为
我现在还没有做准备，等等再
说。”
本报北京专电 记者 李 颖

王力宏张学友
分享奥运回忆

在北京奥运会胜利闭
幕之际，杨威、程菲、陈一
冰、肖钦、王楠和廖辉等北
京奥运会冠军选手，携手
演艺界巨星张学友、王力
宏共同庆祝北京奥运会取
得的辉煌。在北京世贸天
阶可口可乐媒体中心，两
位演艺明星均向本报记者
表达了对中国成功举办奥
运会的自豪和骄傲，并与
现场记者共同分享了美好
的奥运回忆。

拿到冠军的张帅可激动地抱起了自己的教练刘海科。 张帅可兴奋地向大家展示获得的金牌。

那一份永远珍藏的记忆
——告别北京奥运的感慨


